LOCAUX. L'association du musée du Talou doit quitter la friche Vinco

L'association dieppoise du musée du Talou est hébergée depuis 1996 dans des locaux de l'ancien site Vinco. La Ville lui demande de partir, les lieux étant dangereux. Mais les bénévoles n'ont pour le moment pas de solution de repli.

Le couperet est tombé. L'association du musée du Talou doit quitter les locaux municipaux qu'elle occupe depuis 1996 sur le site de l'ancienne usine Vinco. au 121, route de Bonne-Nouvelle à Dieppe. La municipalité en a informé les bénévoles, il y a une quinzaine de jours. Ils doivent avoir débarrassé leurs collections avant la fin de l'année. Sinon, tout ira à la déchetterie.

Sans local

Une nouvelle aui plonae les 80 membres de l'association dans l'incertitude. Où vont-ils pouvoir désormais conserver et remettre en état ces obiets sortis tout droit du passé, du quotidien de nos parents, grands-parents? Dans ces locaux, ce sont des petits trésors de l'histoire de la vie des Français et en particulier des Dieppois qui sont conservés par ces passionnés.

Des objets qui pris individuellement pour certains semblent anodins, mais une fois leur histoire révélée, prennent une



Au sein des locaux qu'elle occupe sur le site Vinco, l'association conserve des milliers d'objets qui contiennent à eux seuls la vie des Dieppois au siècle dernier.

autre dimension. Comme ce

appartenait au clown qui faisait monocycle des années 60 qui un spectacle pour le personnel

de Vendeuvre au casino. Ou cette TSF (l'ancêtre de la radio) fabriquée à Dieppe. Ou encore ce sombrero et toute la collection de l'athlète Jean-Paul Villain qui a participé aux Jeux olympiques de 1968. Et ce ne sont là que quelques anecdotes. Car les obiets conservés par l'association vont de la machine d'imprimerie jusqu'aux outils en tous genres, en passant par des jouets, des horloges... jusqu'à un corbillard et un tracteur! Des objets qu'une dizaine de bénévoles réparent. rénovent chaque semaine dans leur petit atelier créé dans ces locaux.

Patrimoine dieppois

Un patrimoine qui a déjà bien alimenté le musée d'Histoire de la vie quotidienne de Saint-Martin-en-Campagne à son ouverture en 2014, puisque « 80 % des 2 000 objets exposés au musée de Petit-Caux viennent de chez nous », confie un béné-

Seulement, le musée a expliqué à l'association ne plus avoir assez de place pour conserver d'autres objets. L'association lui fournit seulement un objet par mois qui est alors mis en valeur comme cette blaude, cette blouse d'agriculteur qui sera exposée fin septembre.

Les bénévoles de l'associa- range.fr. tion du musée du Talou lancent

donc un appel à toute personne qui pourrait les aider à trouver une solution, à trouver un autre lieu pour les héberger. Et si des personnes ont également des cartons à leur apporter, cela pourrait aussi leur être d'une grande aide.

En effet, même si les membres de l'association ont commencé à faire un gros tri de leur stock, ils ont des milliers d'objets à déplacer. Ils ont compté qu'ils ont l'équivalent de 3 000 cartons à stocker sur 200 palettes. « Si nous ne bougeons pas avant début novembre, une entreprise évacuera les objets à la déchetterie », explique, attristé, un bénévole. En espérant qu'une solution soit trouvée...

V.W.

PRATIQUE

Si vous pouvez apporter votre aide à l'association, vous pouvez la contacter par mail: museedutalouào-